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A bancada da oposição no
Senado Federal criticou
a tentativa do ministro da

Justiça, Flávio Dino, de cercea-
mento das redes sociais. O pri-
meiro a se posicionar, no plená-
rio da Casa, foi o senador Már-
cio Bittar (União-AC), que acu-
sou o ministro “a querer obrigar
uma plataforma - então não tem
mais propriedade privada - a co-
locar uma versão que ele consi-
dera que seja a correta”. 

“Mas a nossa grande mídia, a
TV Globo, a CNN, quase 80% do
tempo deles em todos os progra-
mas é defendendo esse PL que
está na Câmara, que eu termino
pela terceira vez de chamar de PL
da censura”, reclamou Bittar, pa-
ra quem o  Governo Federal “não
vê necessidade de interferência,
e eu concordo: não tem mesmo
e nem tem que fazer. Eu só cito
isso para dizer como a possibili-
dade de uma lei deixa isso frágil.
É uma coisa subjetiva”. 

Márcio Bittar reiterou que
o Governo não se incomoda se a
Rede Globo passa 80% do tem-
po defendendo o PL: “Então,
não teria que ter lá a mesma re-
clamação? Não. Eles só recla-
mam do Google porque eviden-
temente que o Google preza pe-
la sua liberdade, as plataformas
digitais prezam pela sua auto-
nomia, e em relação ao exagero
já tem lei para coibir”.

O senador Plínio Valério (PS-
DB-AM) avaliou que “se o Esta-
do ou qualquer de seus agentes as-
sume o direito de impedir que o
cidadão diga algo em público is-
so é censura! E a gente está cor-
rendo o perigo de ser abordado
com isso”.

Senador pelo União do Para-

O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, afir-
mou nesta terça-feira, 2, que big
techs tentaram 'censurar' e 'ma-
nipular' o debate sobre o PL das
Fake News. A Secretaria Nacional
de Defesa do Consumidor, que
compõe a estrutura administrati-
va do Ministério da Justiça, abriu
um processo administrativo para
investigar a conduta da Google.

A empresa teve duas horas
para promover uma série de
adequações nas buscas e anún-
cios sobre o projeto de lei. A mul-
ta em caso de descumprimento
foi de R$ 1 milhão por hora. 

Um estudo da Universidade
Federal do Rio de Janeiro
(UFRJ) citado pelo Ministério
da Justiça mostrou como o Goo-
gle teria impulsionado páginas
críticas ao PL das Fake News. Is-
so quer dizer que, quando um
usuário usou a plataforma pa-
ra buscar informações sobre o
projeto de lei, teria sido direcio-
nado a resultados enviesados.

Desde a segunda (1), a pági-
na inicial de pesquisas passou
a exibir uma mensagem de aler-
ta para todos os usuários, afir-
mando que o PL pode 'piorar sua
internet'. Os internautas que cli-
cam no alerta são direcionados
para um artigo de opinião do Di-
retor de Relações Governamen-
tais e Políticas Públicas do Goo-
gle Brasil, Marcelo Lacerda, que
acusa o projeto de lei de 'au-
mentar a confusão entre o que
é verdade e mentira no Brasil'.

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), determinou que a
Polícia Federal ouça os presiden-
tes no Brasil das empresas Goo-
gle, Meta, Spotify e Brasil Para-
lelo. Moraes também determi-
nou que as companhias excluam
conteúdos impulsionados, a par-
tir de textos veiculados no blog
oficial do Google, que tenham
críticas ao projeto de lei conhe-
cido como PL das Fake News.

A determinação ocorreu após
denúncias de que o Google estaria
utilizando práticas abusivas para
se opor ao projeto de lei. A decisão
de Moares foi tomada no inquéri-
to que investiga ataques ao STF, co-
nhecido como inquérito das fake
news, e foi realizada de ofício, ou
seja, sem ser provocada.

A decisão de Moraes foi da-
da no âmbito do chamado "in-
quérito das fake news". Ainda
segundo ele, "é urgente, razoá-
vel e necessária a definição –
Legislativa e/ou Judicial –, dos
termos e limites da responsa-
bilidade solidária civil e admi-
nistrativa das empresas; bem
como de eventual responsabi-
lidade penal dos responsáveis
por sua administração".

O ministro considerou que,
"com absoluto respeito à liber-
dade de expressão, as condutas
dos provedores de redes sociais
e de serviços de mensageria pri-
vada e seus dirigentes precisa
ser devidamente investigada,
pois são remuneradas.

« PLENÁRIO »Preocupação de senadores é em relação à “censura” que o governo Federal  pretende impor e a
divisão entre o que é o Estado e o que é um partido político no entendimento dos participantes do Executivo

Oposição critica “cerceamento” de Dino

ná, Sérgio Moro disse que “ago-
ra, o que causa espécie é que o Go-
verno vá para cima daquele que
se opõe ao projeto - e vejam que
aqui não estamos falando ainda
de qualquer opositor, estamos fa-
lando de uma grande plataforma
digital, um dos gigantes empre-
sariais do mundo, e o Governo
ainda assim vai para cima”. 

O senador Rogério Marinho
(PL) levantou a preocupação do
Senado Federal em relação à cen-
sura que o governo pretende im-
porto às redes sociais. “A divisão
entre o que é o estado e o que é
um partido político, precisa ficar
claro” na cabeça dos ministros
do governo Lula. 

“Isso faz mal à democracia e
ao estado de direito, isso faz mal
ao país, a afirmação perperentó-
ria do ministro da Justiça (Flá-
vio Dino), de que a plataforma
Google precisa colocar nas suas
páginas informação contradi-
tando a linha editorial, a vonta-

de daquela plataforma, sob pe-
na de multa pecuniária e retalia-
ção futura, sem amparo legal e
por uma posição coercitiva, di-
tatorial, nos causa indignação”

O senador Rogério Marinho
(PL) criticou a postura do Gover-
no Federal de censurar o Google:
“Não vi essa indignação quando
perfis da direita foram derruba-
dos durante última eleição”. 

“Tampouco a mesma censu-
ra contra veículos da mídia que
defendem o PL, mesmo sendo
concessões públicas”, alertou
Rogério Marinho, que avisou:
“Usar Estado Para constranger
empresas privadas impedindo li-
vre expressão é bem mais grave”.

Marinho ainda considerou
abuso de poder o fato de “o PT re-
presentar no CADE contra o Goo-
gle, porque discorda da regulação
que lhe querem impor, mas na
campanha passada aplaudiam a
retirada unilateral de conteúdos
direita. Democracia padrão PT!!

O senador Rogério Marinho
criticou a postura do Governo
Federal de censurar o Google:
“Não vi essa indignação quando
perfis da direita foram derruba-
dos durante última eleição”. 

“Tampouco a mesma censu-
ra contra veículos da mídia que
defendem o PL, mesmo sendo
concessões públicas”, alertou
Rogério Marinho, que avisou:
“Usar Estado para constranger
empresas privadas impedindo li-
vre expressão é bem mais grave”.

Marinho ainda considerou
abuso de poder o fato de “o PT re-
presentar no CADE contra o
Google, porque discorda da re-
gulação que lhe querem impor,
mas na campanha passada
aplaudiam a retirada unilateral
de conteúdos direita. Democra-
cia padrão PT!”, disse.

“É fato que a PL tramita des-
de 2020 no Congresso Nacional,
passou no Senado, “mas estamos
iniciando uma nova legislatura”.

Sérgio Moro ficou surpreso que o Governo tenha ido para cima do Google que se opõe ao projeto 

Moraes manda
PF ouvir gestores
das Big Techs 

Governo ameaça
e Google retira
publicação

AGÊNCIA SENADO
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Um levantamento da Se-
cretaria de Mobilidade
Urbana de Natal (STTU)

mostra números preocupantes
no trânsito em Natal. Segundo
dados da pasta responsável pe-
la gestão e monitoramento das
vias na capital potiguar, 23 mo-
tociclistas morreram em 2022
em colisões e quedas, o que re-
presenta um aumento de 9,5%
em comparação ao número re-
gistrado em 2021, quando 21
motociclistas morreram no
trânsito. No registro acumula-
tivo, 82 motociclistas morreram
entre 2019 e 2023.  Na manhã
de terça (2), a STTU iniciou a
campanha "No trânsito, escolha
a vida", com o objetivo de dimi-
nuir o número de acidentes nas
vias natalenses. A ação inaugu-
ral do movimento ocorreu entre
as avenidas Nevaldo Rocha e
Salgado Filho, no shopping
Midway Mall.

A maioria dos acidentes de
trânsito registrados nas últi-
mas semanas envolvem moto-
ciclistas. Ainda de acordo com
dados da pasta, a avenida Dou-
tor João Medeiros Filho, uma
das principais vias da zona
Norte da capital, é a que possui
a maior quantidade de óbitos
registrados, com 15 ocorrên-
cias. Em segundo e terceiro lu-
gar entre as vias locais, a Pon-
te Newton Navarro e a Aveni-
da Engenheiro Roberto Freire
registraram 8 e 6 mortes, res-
pectivamente. Nos últimos 4
anos, 189 pessoas morreram
devido à mesma situação, e
destes, 157 eram homens.

No Hospital Walfredo Gur-
gel, cada vez mais, o número
de motociclistas acidentados
tomam os leitos e esperam por
um parecer médico ou proce-
dimento cirurgico. Natural da
cidade de Ceará-Mirim, o en-
tregador Neilton Costa relatou
os detalhes de um acidente do
qual se recupera a mais de um
ano. Em abril do ano passado,
Neilton trafegava por uma das
vias no município da Grande
Natal quando foi surpreendi-
do por um cachorro, que inva-
diu a avenida. 

disso, podem chegar no siste-
ma de saúde, quando há o exces-
so de acidentados e a inflação dos
pacientes", disse. A palestra tam-
bém contará com a participação
de um técnico em enfermagem
escolhido pelo Walfredo Gurgel,
que relatará o quadro atual dos
sistema de saúde e a falta de lei-
tos causada pela alta quatidade
de vítimas de colisões.

A educadora reforçou a in-
tenção das ações. Ela afirma que
a segurança no asfalto é uma
responsabilidade delegada a to-
dos, sejam pedestres ou moto-
ristas. "Com tudo isso, nós que-
remos mostrar para a socieda-
de que as escolhas fazem toda a
diferença no trânsito. As pes-
soas precisam escolher respei-
tar as leis de trânsito, e assim,
podem colaborar para a redu-
ção de acidentes".

Segundo um levantamento
do Ministério da Saúde, a taxa
de internação de motociclistas
passou de 3, 9 por 10 mil habi-
tantes para 6,1 por 10 mil habi-
tantes entre 2011 e 2021 – um
aumento de 55%, considerando
apenas a rede do Sistema Único
de Saúde (SUS) e conveniados.
Somente em 2021, o custo com
esse tipo de internação chegou
a R$ 167 milhões. Em 2020, as
lesões de trânsito foram respon-
sáveis por mais de 190 mil inter-
nações – dessas, cerca de 61%
entre motociclistas. 

Ainda de acordo com o bole-
tim do Ministério da Saúde, as
lesões de trânsito são um impor-
tante problema de saúde públi-
ca global, figurando entre as dez
principais causas de morte em
países de baixa e média renda e
a sexta causa de Daly, da sigla
em inglês Disability Adjusted
Life Years, que significa anos de
vida perdidos ajustados por in-
capacidade.

O número de mortes de mo-
tociclistas por lesões no trânsi-
to apresentou estabilidade en-
tre 2011 (11.485 óbitos) e 2021
(11.115 óbitos), assim como a ta-
xa de mortalidade que, em 2011,
foi de 5,8 por 100 mil habitan-
tes e, em 2021, ficou em 5,7 por
100 mil habitantes.

« CAMPANHA » Segundo a Secretaria de Mobilidade de Natal, o número mortes decorrentes de acidentes
de moto preocupa. Neste mês, a Secretaria inicia uma campanha. Em 2022, 23 motociclistas morreram

Número de óbitos por acidentes
de moto cresce em Natal, diz STTU

O motociclista, tentou des-
viar, mas colidiu com o animal e
após cair, teve a perna prensada
entre o veículo e o asfalto. O aci-
dente causou uma fratura expos-
ta da tíbia. "Eu até pensei que a
minha perna não tinha quebra-
do, mas quando eu tentei ficar de
pé, senti uma dor muito grande",
disse. Neilton precisou reforçar
a tíbia com uma placa. Além dis-

so, o comerciante levou 50 pon-
tos na região ferida.

Semanas depois, o motoci-
clista adquiriu uma infecção bac-
teriana no local cirurgiado, o que
levou a um novo procedimento
cirúrgico para trocar a placa. Em
abril, Neilton voltou ao hospital
e, após dias sob observação mé-
dica e uso de medicamentos, re-
cebeu alta.

Questionado sobre o receio
em voltar a pilotar, Neilton afir-
ma que a gravidade do acidente
não lhe causou traumas. Para ele,
ser motociclista é uma escolha e
necessidade "Não compensa
comprar um carro para fazer en-
tregas, e não compensa pagar
uma pessoa para fazer isso. Eu
iria ganhar pouco. Além disso, eu
sempre gostei de motos. Desde
que eu era pequeno".

No trânsito, tomar todos os
cuidados individuais pode não
ser suficiente se outros conduto-
res não tiverem o mesmo pen-
samento. Motociclista que sofre
com sequelas de uma acidente,

Josemberg Alves, de 30 anos, so-
freu um acidente após uma coli-
são. Ele relatou que, enquanto
trafegava pelo bairro das Rocas
em março deste ano, um moto-
ciclista alcoolizado colidiu con-
tra a sua moto. 

Com o impacto, Josemberg
teve uma fratura platotibial ex-
posta. Ele também relatou que
precisou aguardar a chegada do
Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (SAMU) por 50 mi-
nutos até ser socorrido. "Não foi
falta de atenção, nem imprudên-
cia. A gente preza pela boa con-
dução no trânsito, mas nem
sempre a gente consegue evitar
a irresponsabilidade dos outros.
Eu colidi com a moto dele, mas
a preferência era minha", rela-
tou. Dias após a aplicação das
placas ortopédicas, o motociclis-
ta sofreu uma infecção bacteria-
na e foi internado mais uma vez
para tratar a doença. Agora, ele
aguardará o resultado dos exa-
mes para saber se está recupe-
rado ou não.

Campanha
Segundo a pedagoga da

STTU, Luzia Fernandes, a
campanha consiste em ações
educativas nas instituições de
ensino, além de interações lú-
dicas nas avenidas da capital.
Durante o mês de maio, a pas-
ta realizará mesas redondas,
nos dias 17 e 24, com o públi-
co universitário sobre as con-
sequências do alcool na dire-
ção. A STTU também aborda-
rá questões psicológicas no
trânsito, como descontroles
temperamentais (por parte
dos condutores) que podem
causar discussões, desaten-
ções e acidentes.

"Os condutores precisam sa-
ber como lidar com as emoçoes
negativas que surgem, causadas
pelos problemas no trânsito. Um
acidente de trânsito não acaba no
asfalto. Muitas vezes, as conse-
quências desses acidentes em
dramas familiares e em conse-
quências psicológicas, tanto pa-
ra a família quanto a vítima. Além

Número de acidentes de moto tem crescido em todo o Brasil. Em Natal, STTU faz campanha de conscientização

MAGNUS NASCIMENTO

Não compensa
comprar um carro
para fazer entregas.
Eu iria ganhar
pouco”

NEILTON COSTA
Entregador

Após ver seu caminhão
ser incendiado, Marcos
César arrecadou R$ 196
mil em vaquinha

Marcos César, de 54 anos,
não consegue conter a
emoção ao comprar um

novo caminhão com o dinheiro
que arrecadou de vaquinha onli-
ne. Ele comoveu a internet ao ser
fotografado assistindo com "mui-
ta tristeza" o seu caminhão caçam-
ba, única fonte de renda, ser in-
cendiado por criminosos em Mos-
soró, região Oeste do Rio Grande
do Norte. Ele recebeu diversas
doações por meio uma vaquinha
online. As arrecadações somaram
cerca de R$ 196 mil reais. As doa-
ções foram encerradas no último
dia 16 de abril.

O caminhoneiro não sabia
dos ataques no Estado, nem ima-
ginava que algo desta magnitu-
de fosse acontecer com ele. "Eu
fiquei sem nada e o povo me aju-
dou. Eu sou muito grato. Se eu pu-
desse, daria um abraço em cada
um que me ajudou", desabafou.

Marcos César recorda que
aguardava para carregar o ca-

minhão, veículo que utilizava
para descartar lixo, quando ho-
mem armado se aproximou e or-
denou que ele corresse. O ata-
que criminoso aconteceu por
volta das 8h, nas proximidades
da Avenida Lauro Monte, no
bairro Santo Antônio. O prejuí-
zo foi de mais de R$ 200 mil.

O motorista contou à Tribu-
na do Norte que testemunhas dis-
seram ter notado a participação
de quatro homens na ação. Um
deles, segundo o relato, foi até a
boleia do veículo, jogou gasolina
e incendiou o caminhão. “A ca-
bine, o motor, a caixa de marcha.
Tudo foi queimado”, lamentou.

De acordo com ele, "quando
eu vi o carro pegando fogo, senti
tanta tristeza. Lutei muito para
comprá-lo e em um minuto, vem
alguém e coloca fogo em tudo”.

Bastante otimista com o fu-
turo, Marcos César conta que
com a ajuda de "familiares e ami-
gos" conseguiu recuperar o pre-
juízo. A onda de ataques crimi-
nosos orquestrados no Estado,
atribuídos a uma facção local,
iniciou no dia 14 de março pas-
sado. Foram queimados ônibus,
carros, caminhões, prédios pú-
blicos e privados, entre outros.

Potiguar compra novo
caminhão com doações

« SOLIDARIEDADE »
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A Prefeitura de Natal obte-
ve na data de hoje (02) de-
cisão judicial em tutela

antecipada que determina a sus-
pensão imediata da greve dos
profissionais de saúde de Natal
e o retorno imediato dos profis-
sionais aos serviços. A paralisa-
ção iniciou-se em 24 de abril.

Em sua decisão, o desembar-
gador relator João Rebouças jus-
tificou que neste momento exis-
te o crescimento do quadro endê-
mico de arboviroses e síndromes
respiratórias na capital, o que au-
menta a procura da população pe-
los serviços de saúde. Em sua de-
cisão, também foi fixada multa
diária e outras responsabilidades
para quem não cumprir a decisão.

A Secretaria Municipal de Saú-
de de Natal enviou um memoran-
do circular informando a todas as
suas unidades sobre a decisão do
retorno imediato dos profissionais.

A greve vinha causando difi-
culdades na vacinação de Na-
tal.Na manhã desta terça-feira
(2), quem estava à procura de va-
cinas, teve certa dificuldade em
encontrar uma unidade básica
de saúde com profissionais da
enfermagem para aplicação dos
imunizantes, incluindo a biva-
lente. Devido à greve da saúde
que também abrange profissio-

nais da enfermagem,  algumas
unidades em Natal estavam sem
enfermeiros. No entanto, a va-
cinação para pessoas a partir de
18 anos sem comorbidade teve
início nesta segunda-feira (1º), o
que abrange ainda mais o públi-
co para receber a imunização, ao
mesmo tempo que as unidades
ficam sem profissionais. Algu-
mas pessoas precisaram passar
por diversos locais na intenção
de se vacinar.

Na UBS de Candelária, uma as
principais da Zona Sul de Natal,
por exemplo, nenhuma vacina es-
tava sendo aplicada. O aposenta-
do Cézar Leite, 73, precisou fazer
uma certa peregrinação para con-
seguir tomar a vacina bivalente.
“Eu passei pelo Via Direta, pela
UBS de Candelária, pelo Midway
também”, disse. Só na UBS de No-
va descoberta, por volta das
10h30, conseguiu tomar a vacina. 

Além dele, a dentista, Ingrid
Macedo, 32, é uma das que pre-
cisou passar em mais de um lugar
para conseguir vacinar a filha de
menos de um ano de idade. Ela
chegou a UBS de Candelária nes-
ta manhã, acompanhada pelo ma-
rido, mas precisou voltar ao ser
informada que no local não esta-
va sendo aplicado nenhum dos
imunizantes. “É o primeiro lugar

que a gente vem, agora vamos na
de Nova Descoberta. Vamos dar
uma das vacinas obrigatórias de-
la”, disse a mãe da criança. 

A TRIBUNA DO NORTE
questionou a SMS sobre a cober-
tura vacinal no município, com
ênfase na Pfizer Bivalente, mas
não obteve resposta. De acordo
com o RN+Vacinas, foram apli-
cadas cerca de 13.230 doses da
vacina em pessoas acima dos 18
aos 59 anos, em Natal. O públi-
co total da cidade, acima dos 18,
é de cerca de 564 mil.

Vacinação
Nos pontos extras de vacina-

ção é possível ter acesso a imuni-
zantes, como: contra a COVID-19,
Pneumocócica 10v, Varicela (pre-
vine contra catapora), Tríplice Vi-
ral (previne contra sarampo, ca-
xumba e rubéola), VOP/VIP (pre-
vine contra Poliomielite), HPV,
ACWY (previne contra meningi-
tes), Meningo C (previne contra
meningite), Pentavalente (pre-
vine contra pneumonias), Hepa-
tite A, pneumocócica (previne
contra pneumonias, meningites,
sinusites e otites), Hepatite B, An-
titetânica, Tríplice Bacteriana
(DTP) e Influenza.

Segundo divulgação da
SMS, pessoas nas cinco fases
contempladas  também podem
ser vacinadas. São elas: idosos
a partir de 60 anos; pessoas de
Instituições de Longa Perma-
nência (ILPs); Residência In-
clusiva (RI); trabalhadores des-
tas instituições; imunossupri-
midos a partir de 12 anos; comu-
nidades Ribeirinhas, Quilom-
bolas e indígenas; gestantes,
puérperas; trabalhadores da
saúde; pessoas com deficiência
permanente; população priva-
da de liberdade a partir de 18
anos; funcionários do sistema
prisional; e adolescentes cum-
prindo medidas socioeducati-
vas (menores de 18 anos).

Falta de enfermeiros, em decorrência da greve, dificultou o início da vacinação contra a covid com a bivalente

« ATRASO » Governo do Estado não repassa valores de plantões para médicos da Cooperativa
desde o mês de novembro de 2022. Sesap confirmou débito. Valores estão em negociação

Governo do Estado atrasa
pagamento de plantões médicos 

O s médicos que atuam na
rede estadual de saúde do
Rio Grande do Norte por

meio de contrato com a Coopera-
tiva Médica do RN (Coopmed-
RN) não recebem o pagamento
dos plantões desde novembro do
ano passado.  O atraso ocorre por-
que o Governo não tem repassa-
do os valores à Cooperativa.  A Se-
cretaria Estadual de Saúde Públi-
ca (Sesap) confirmou o débito e,
sem dar mais detalhes sobre a
questão, disse que está “em fase
de negociação com a Coopmed”.
Nem a pasta nem a Cooperativa
divulgaram o valor pendente.

De acordo com a Cooperativa
Médica, “os atrasos são desde no-
vembro de 2022, envolvem todos
os contratos entre Coopmed e o Go-
verno do Estado” e atingem os ser-
viços ofertados na capital e no inte-
rior. “O próprio Governo fala em
um calendário de pagamento, mas
nós, até o momento, não obtivemos
uma informação precisa”, explicou

a Cooperativa. A TRIBUNA DO
NORTE conversou com uma pes-
soa que atua em um dos hospitais
da rede estadual de saúde locali-
zado em Natal sobre os atrasos.

A fonte explicou, na condição
de anonimato, que de acordo
com as condições contratuais fei-
tas com a Coopmed, o repasse
dos  plantões é feito três meses
após o período trabalhado. Em
maio, portanto, os médicos de-
veriam receber os valores refe-
rentes a fevereiro último. “Na
época da pandemia, quando
houve uma escala emergencial,
a gente recebia praticamente
dentro do mês. Com a redução
dos casos de covid-19, os paga-
mentos começaram a mudar”,
diz a fonte. 

“A princípio, eram quitados
dentro dos três meses, mas os
atrasos se tornaram frequentes
quando  os contratos emergen-
ciais acabaram. Agora, já se pas-
sou o dobro do tempo previsto em

contrato e não recebemos”, com-
plementou. Segundo a fonte, a ex-
pectativa seria de que o mês de
novembro fosse pago hoje (3). “A
Coopmed comunicou que o Es-
tado tinha iniciado, entre a quin-
ta e a sexta-feira passada, o paga-
mento de algumas escalas, com
os repasses à Cooperativa. Como
precisa de 48 horas úteis para que
a Coopmed faça o pagamento ao
cooperado, nossa expectativa é
de receber nesta quarta-feira o
mês de novembro”. 

A Coopmed informou, no en-
tanto, que o Governo do Estado
tem prometido o depósito corres-
pondente aos valores atrasados,
mas a quitação dos débitos, de fa-
to, até agora não ocorreu. “Todo
dia o Governo fala que enviou uma
ordem de pagamento e o dinhei-
ro nunca cai na conta da Coop-
med”, revelou a Cooperativa.

Enquanto o pagamento dos
plantões não é feito, os profissio-
nais seguem sem saber ao certo

como pressionar o Governo a co-
locar em dia os valores atrasa-
dos. “Muitos desses médicos at-
uam em Unidades de Terapia In-
tensiva (UTIs). E aí, como é que
para de prestar atendimento a
um paciente que está numa UTI?
É algo inviável”, relata a fonte ou-
vida pela TRIBUNA DO NORTE.

No início de abril, a Coopmed
emitiu um comunicado afirman-
do que havia a previsão de receber
o repasse do Governo do Estado
no dia 25 do mesmo mês.  No dia
26 (última quarta-feira), a Coope-
rativa soltou um novo comunica-
do, informando da perspectiva  de
receber os valores na sexta-feira
(28), o que não aconteceu. 

A TN procurou a Sesap para
questionar qual a soma dos valo-
res em atraso e se há previsão de
pagar os plantões à Cooperativa.
A pasta, embora tenha confirma-
do a falta de pagamento, não res-
pondeu aos demais questiona-
mentos feitos pela reportagem.

« EM NATAL » Decisão do Tribunal de Justiça determinou o fim da greve
dos profissionais de saúde. Greve estava prejudicando a vacinação

Justiça suspende greve 
dos profissionais de saúde 

Dados do Igarn 
indicam que a 
Barragem chegou a
93,92% da capacidade

O s últimos dados do Rela-
tório dos Volumes dos
Principais Reservatórios

do Estado, divulgado, nesta
quinta-feira (27),  através do Ins-
tituto de Gestão das Águas do Es-
tado do Rio Grande do Norte (I-
garn), indicam que a barragem
de Pau dos Ferros acumula
51.513.534 m³, percentualmen-
te, 93,92% da sua capacidade to-
tal, que é de 54.846.000 m³. A
última vez que o reservatório
sangrou foi em 2009.

O açude público de Marce-
lino Vieira completou 100% da
sua capacidade e sangrou no úl-
timo domingo, 30 de abril. O
manancial possui capacidade
para 11,2 milhões de metros cú-
bicos e atende ao abastecimen-
to da cidade.

A barragem Armando Ribei-
ro Gonçalves, maior reservatório
do RN, acumula 1,608 bilhão de
metros cúbicos, correspondentes
a 67,79% da sua capacidade total,
que é de 2,37 bilhões de m³. No
mesmo período do ano passado
o manancial estava com 1,324 bi-
lhão de m³, equivalentes a
55,82% da sua capacidade total.

A barragem Santa Cruz do
Apodi acumula 394,62 milhões
de m³, percentualmente, 65,80%
da sua capacidade total, que é de
599,71 milhões de m³. No dia 02
de maio do ano passado, o ma-
nancial estava com 248,82 mi-
lhões de m³, equivalentes a

41,49% da sua capacidade.
O terceiro maior reservató-

rio do RN, a barragem Umari,
está acumulando 291 milhões
de m³, correspondentes a
99,38% da sua capacidade total.
No início de maio de 2022, o ma-
nancial estava com 189,32 mi-
lhões de m³, equivalentes a
64,66% da sua capacidade total.

A barragem de Lucrécia acu-
mula 18,58 milhões de metros cú-
bicos, percentualmente, 75,07% da
sua capacidade, que é de 24,75 mi-
lhões de m³. No mesmo período de
2022, o manancial estava com 9,15
milhões de m³, equivalentes a
36,97% da sua capacidade.

O açude público de Cruzeta
acumula 9,49 milhões de m³, cor-
respondentes a 40,30% da sua ca-
pacidade total, que é de 23,55 mi-
lhões de m³. No início de maio de
2022, o reservatório estava com
4,24 milhões de m³, equivalentes
a 18% da sua capacidade.

O açude Bonito II, localizado
em São Miguel, acumula 3,61 mi-
lhões de m³, correspondentes a
33,21% da sua capacidade total,
que é de 10,87 milhões de m³. No
dia 02 de maio de 2022, o reser-
vatório estava com 1,67 milhão
de metros cúbicos, equivalentes
a 15,36% da sua capacidade.

Até o momento, 10 reserva-
tórios monitorados pelo Igarn
continuam sangrando, são eles:
o açude público de Encanto;
Passagem, em Rodolfo Fernan-
des; Flechas, em José da Penha;
o açude público de Riacho da
Cruz; Pataxó, em Ipanguaçu;
Rodeador, em Umarizal; Men-
dubim, em Assu; Beldroega, em
Paraú; o público de Pilões e o
açude de Marcelino Vieira.

Barragem supera 93% 
de sua capacidade total

« EM PAU DOS FERROS »
MAGNUS NASCIMENTO

É o primeiro lugar
que a gente vem,
agora vamos na de
Nova Descoberta”

INGRID MACEDO
Dentista


